

Capacitador Artículos

DICIEMBRE 2024

| | |
|---|----|
| La bendición de mirar atrás | 2 |
| Coaching | 6 |
| Formación—Celebremos juntos la Epifanía | 10 |
| Orando cuando leemos las Escrituras | 15 |
| La despedida del pastor Dishon | 16 |

La bendición de mirar atrás

Inicio



Compartiendo algunas cosas de más de 45 años en el ministerio.



Por Rick Shallenberger, editor

Me jubilaré a mediados de enero, y al mirar atrás a mis más de 45 años de liderazgo ministerial, que incluyen 40 años de empleo a tiempo completo

con CGI, me asombran las oportunidades y bendiciones a las que Dios me ha invitado a participar. He tenido la bendición de escribir para numerosas publicaciones, pastorear varias congregaciones diferentes, viajar por el mundo compartiendo el amor y la vida de Dios con otros mientras enseñaba vida cristiana en nuestros campamentos de jóvenes, teología y liderazgo a múltiples equipos de liderazgo, escribí un libro en coautoría con nuestro presidente de CGI y serví como director regional durante la última década. Me resultaría difícil concentrarme en un momento destacado ya que ha habido muchos.

Al decidir sobre qué me gustaría escribir en mi última columna como editor del Capacitador, consideré varios temas. Finalmente, decidí que lo mejor era compartir algunos versículos clave sobre los que Dios ha llamado mi atención en numerosas ocasiones y algunas lecciones posteriores.

[Juan 13:34](#) — “34» *Este mandamiento nuevo les doy: que se amen los unos a los otros. Así como yo los he amado, también ustedes deben amarse los unos a los otros.*” Aquí Jesús no reemplazó los dos grandes mandamientos, sino que nos mostró cómo amar a Dios y amarnos unos a otros con Su ejemplo. Cuando Jesús, el Hijo de Dios e Hijo del Hombre, dice que nos da un “mandamiento nuevo”, es algo a lo que debemos prestar atención. Que Dios me ayude a amar como Él por el resto de mis días.

[Colosenses 3:1-3](#) — “3 Ya que han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la derecha de Dios. 2 Concentren su atención en las cosas de arriba, no en las de la tierra, 3 pues ustedes han muerto y su vida está escondida con Cristo en Dios”. Este pasaje me ha animado en las muchas ocasiones en las que me he centrado demasiado en el aquí y ahora, y no lo suficiente en Jesús.

[Efesios 1:4-6](#) — “4 Dios nos escogió en él antes de la creación del mundo, para que vivamos en santidad y sin mancha delante de él. En amor 5 nos predestinó para ser adoptados como hijos suyos por medio de Jesucristo, según el buen propósito de su voluntad, 6 para alabanza de su gloriosa gracia, que nos concedió en su Amado.” Muchas veces el Espíritu Santo tuvo que recordarme que Él me ha hecho completo (santo) en Cristo, que vivo en gracia y que soy amado. Estas verdades seguirán alentándome y capacitándome para continuar en cualquier ministerio al que Él me guíe.

[Gálatas 5:1, 22-23](#) — “5 Cristo nos libertó para que vivamos en libertad. Por lo tanto, manténganse firmes y no se sometán nuevamente al yugo de esclavitud.” Habiendo crecido en un culto legalista, disfruto de la libertad que tengo en la gracia. No la libertad de hacer, sino la de ser: la libertad de conocer y adorar a un Dios que me ama y me eligió para estar en Él antes de la fundación del mundo. Ninguna ley, regla o reglamento me impedirá vivir en esa verdad. “22 En cambio, el fruto del Espíritu es amor, alegría, paz, paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, 23 humildad y dominio propio. No hay ley que condene estas cosas”.

[Romanos 8:1-2, 31, 38-39](#) — “8 Por lo tanto, ya no hay ninguna condenación para los que están en Cristo Jesús, 2 pues por medio de él la ley del Espíritu de vida te ha liberado de la ley del pecado y de la muerte”. Viví muchos años en condenación, provocada por una mala teología y por mi enfoque en mí mismo. Pero Jesús me trajo a Sí mismo al recordarme que Dios está de mi lado. “31 ¿Qué diremos frente a esto? Si Dios está de nuestra parte, ¿quién puede estar en contra nuestra?” Además, Dios me recuerda Su amor por mí. “38 Pues estoy convencido de que ni la muerte ni la vida, ni los ángeles ni los demonios, ni lo presente ni lo por venir, ni los poderes, 39 ni lo alto ni lo profundo, ni cosa alguna en toda la creación podrá apartarnos del amor que Dios nos ha manifestado en Cristo Jesús nuestro Señor”.

Hay muchos otros pasajes que podría nombrar y que Dios ha usado para recordarme que debo mantenerme enfocado en Él, no pensar demasiado bien de mí mismo y usar mi tiempo y energía para amarlo a Él y a los demás. Él me recuerda continuamente que Él es mi Abba, mi hermano, mi consejero, mi Rey, mi esperanza, mi refugio, mi fortaleza, mi consuelo y mi Salvador.

Y Él es tuyo. Sigue mirando al Padre, al Hijo y al Espíritu. Usa su armadura de verdad, fe, disposición y justicia mientras te aferras a tu salvación. Eres amado, así que sé amado.

Que Dios continúe bendiciéndoles a ustedes, a su ministerio y a su familia.

PD: Una de las ventajas de pensar en la jubilación es tener la oportunidad de menguar para que otros puedan crecer. Estoy seguro de que el próximo editor del Capacitador será mejor que nunca. Espera información del nuevo editor en la edición del Capacitador de enero 2025.

Inicio

El coaching puede extraer potencial a través de la concientización que se convierte en acción.



Por Cara Garrity, Coordinadora de Desarrollo, Lynn, Massachusetts, EE. UU.

Este año nuestro tema ha sido “Fe, esperanza y amor integrados”. A lo largo del año, hemos explorado una variedad de herramientas que apoyan nuestro desarrollo de ritmos de Iglesia Saludable y la integración de las Avenidas del ministerio. ¿Qué papel juega el coaching ministerial de CGI en todo esto?

¿Qué es el coaching?

En su definición más básica, el coaching es una relación dinámica e intencional que se orienta hacia el crecimiento.

Más específicamente, el coaching en CGI se puede describir como:

- Un proceso intencional mediante el cual se desarrolla el potencial de una persona a través del descubrimiento de una **nueva conciencia** que se convierte en una **nueva acción**.

- Un proceso mediante el cual el coach ayuda al coachee (la persona quien recibe el coaching) a identificar y dar los siguientes **pasos** en su desarrollo hacia un liderazgo saludable, equipos saludables y una Iglesia saludable.
- Una conversación intencional y continua que empodera a una persona o un grupo a **vivir plenamente el llamado de Dios**. (Véase [El modelo del coach para líderes cristianos: Habilidades de liderazgo poderosas para resolver problemas, alcanzar metas y desarrollar a otros](https://comuniondegracia.org/wp-content/uploads/2024/12/CGI-Buzz-Mentoria-y-Coaching.pdf), de Keith E. Webb).

 <https://comuniondegracia.org/wp-content/uploads/2024/12/CGI-Buzz-Mentoria-y-Coaching.pdf>

¿Cómo puede el coaching contribuir a mi desarrollo como líder saludable?

El coaching está diseñado para ayudarnos a discernir y actuar como líderes. Si bien existen muchas formas en las que el coaching puede ayudarnos a crecer como líderes, a continuación, se presentan tres formas clave en las que el coaching puede ayudarnos en nuestro camino hacia un liderazgo saludable:

1. El coaching ministerial nos apoya y nos desafía a ser más intencionales y estratégicos.
2. El proceso de coaching nos anima a participar en el ministerio de Jesús desde una postura de discernimiento más que una de sólo cumplimiento.
3. El coaching se basa en las fortalezas y dones que Dios nos dio.

¿Cómo puede el coaching ayudarme a desarrollar mi equipo?

En CGI, trabajamos en equipo y estamos dirigidos por el pastor. Hay dos formas clave en las que el coaching puede ayudarte a desarrollar un equipo:

1. Podrás centrarte en el tema del desarrollo del equipo en una sesión de coaching individual.

2. Puedes utilizar el coaching de equipo.

El coaching de equipo es una forma de coaching que reúne a todo un equipo a lo largo del proceso de coaching. Los equipos altamente motivados pueden beneficiarse de temporadas de coaching de equipo.

Esta puede ser una gran opción para:

1. Equipos recién formados que están estableciendo ritmos de equipo.
2. Equipos en el proceso de discernir la misión, visión y valores de la congregación.
3. Un equipo que está facilitando el cambio o probando algo nuevo en la congregación local.
4. Un equipo que está desarrollando un Plan de Acción Ministerial en Equipo (TMAP) para el próximo año.
5. Un equipo que está atravesando una barrera particularmente desafiante en el ministerio.

¿Cómo puede el coaching ayudarnos a desarrollar ritmos ministeriales saludables?

Debido a que el coaching está diseñado para llevarnos a través de la exploración y el discernimiento hacia la acción, puede ser un apoyo útil para el crecimiento intencional de ritmos ministeriales saludables.

El coaching puede ayudarte a ti o a tu equipo a considerar preguntas desafiantes pero liberadoras como:

- ¿Qué ha funcionado y qué no?
- ¿Qué hábitos congregacionales se han convertido en barreras para una participación significativa en el ministerio?
- ¿Qué debe cambiar para alcanzar nuestras metas congregacionales/llevar a cabo nuestra misión y visión de manera más intencional?

- ¿A qué le tenemos miedo? ¿Qué nos detiene? ¿Qué está en juego si no continuamos desarrollando ritmos ministeriales saludables?

¿Cómo puedo recibir coaching ministerial de CGI?

Si tú y tu equipo creen que podrían beneficiarse de una temporada de Coaching Ministerial de CGI, comunícate con tu Director Regional, ya que, por ahora, este servicio sólo se provee en inglés.

¿Cuál es el costo del coaching ministerial? Los *coaches* ministeriales de CGI prestan servicios de manera voluntaria. Se anima a las congregaciones que recurran al coaching para un líder o equipo o que proporcionen un honorario anual a cada coach por un arduo trabajo y dedicación. Por ahora, Para obtener más información sobre el coaching ministerial en CGI, visita nuestro [sitio web](#). *(Nota del Traductor: El sitio Web está en inglés pero con el navegador lo puedes traducir al español)*

Inicio

Formación—Celebremos juntos la Epifanía

Inicio

Creamos espacios sagrados para experimentar al Cristo vivo como comunidad, formándonos juntos a la imagen de Cristo.



Por Justine Paolo “Jep” Parcasio, Pastor Asociado, Baguio, Luzón, Filipinas

Durante los últimos diez años, Grace Communion Baguio ha estado transitando en la vida y el ministerio de Jesús durante todo el año. Lo hacemos siguiendo el calendario de adoración y el Leccionario Común Revisado, planificando y preparando intencionalmente la forma de llevar a cabo el culto (liturgia). En todos los sentidos, la liturgia o servicio es de naturaleza formativa, transformadora y experiencial. Como congregación, creamos espacios y momentos sagrados para que nuestros congregantes experimenten y se encuentren con el Cristo viviente en comunidad, siendo formados juntos a la imagen de Cristo. *Nota del traductor: A continuación, se menciona una serie de sugerencias con simbolismos centrados en la vida y obra de Jesús para hacer más vívida la experiencia de estos eventos. No es obligatorio utilizarlos.*

COMUNIÓN DE GRACIA INTERNACIONAL

CALENDARIO DE ADORACIÓN



Después de los doce días de Navidad, comienza la temporada de Epifanía (de la palabra griega *epiphaneia*, que significa “aparición”), que representa

un hermoso mensaje de cómo Jesús se revela, se manifiesta y se aparece al mundo como Señor y Salvador. La Epifanía incluye tres días de adoración importantes que conmemoran cómo Cristo se reveló al recibir a los Reyes Sabios, Su bautismo y Su transfiguración.

Las siguientes son actividades litúrgicas que la congregación puede realizar como práctica de formación espiritual.

Epifanía del Señor — Lunes 6 de enero de 2025

En este día, que se celebra cada año el 6 de enero, recordamos la visita de los Reyes Sabios al niño Jesús y sus regalos de oro, incienso y mirra. El relato evangélico de Mateo 2 nos ofrece varios símbolos que son útiles para la enseñanza práctica y la contemplación.

Este puede ser un momento significativo para reflexionar sobre la estrella que guio a los Reyes Sabios hasta Jesús en el pesebre. Organiza un servicio a la luz de las velas en el que cada persona encienda una vela individual de una vela grande que represente a la estrella. La vela también puede representar a Jesús, la luz del mundo, cuya luz llena la tierra.

Las preguntas son una forma poderosa de incluir a las personas y alentar su participación. Pregunte: ¿Qué “estrellas” ha empleado el Espíritu para guiarlos a Jesús? Puede usar su imaginación dentro de su contexto para determinar cuál es la mejor manera de usar las indicaciones. En el caso de una reunión pequeña, cada persona puede responder. En el caso de grupos medianos, pueden responder en un papelito y pegarlo después en una pared o en una cruz, o colocarlo en un frasco. En el caso de grupos grandes, las personas pueden escribir la respuesta y discutirla más tarde en un grupo de conexión.

Bautismo de Nuestro Señor — Domingo 12 de enero de 2025

La celebración del Bautismo del Señor puede ser una oportunidad maravillosa para hablar sobre el significado del bautismo de Jesús y su relevancia para nosotros: Él fue bautizado en nuestro nombre y para toda la humanidad. Con una planeación previa, es posible que puedas incluir bautismos como parte de tu servicio. Pide a las personas que lean juntas el Credo de los Apóstoles como una forma de renovar su voto de bautismo anterior. Permite que las personas recuerden su bautismo escribiendo la fecha y el año en un cartel compartido.

Presentación del Señor — Domingo 2 de febrero de 2025

Este día no está incluido en el Calendario de Adoración de CGI como una de las tres celebraciones principales durante la temporada de Epifanía. Pero aun así, puedes optar por enfatizar el significado de la presentación de nuestro Señor en el templo. Los profetas Ana y Simeón participaron en otra manifestación de Jesús. Por inspiración del Espíritu Santo, ambos proclamaron que Jesús es nuestro Mesías redentor. (Mateo 2:22-40)

Pensemos en el acto unificador de la recitación comunitaria, que consiste en que la congregación recite al unísono un verso o una oración, como la que se muestra a continuación.

*Dios todopoderoso y eterno,
te rogamos humildemente que,
como tu Hijo Unigénito
fue presentado hoy en el templo,
así también nosotros seamos presentados ante ti
con un corazón puro y limpio por Jesucristo nuestro Señor;*

*que contigo vive y reina en
unidad con el Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos. Amén. [1]*

Transfiguración de Nuestro Señor — Domingo 2 de marzo de 2025

Celebramos la Transfiguración de nuestro Señor el domingo anterior al inicio de la temporada de Preparación para la Pascua, que marca el final de la Epifanía. El color litúrgico de este domingo es el blanco, que nos recuerda la luz, la pureza, la plenitud y la transformación. En la montaña, el rostro y la ropa de Jesús brillaban blancos como la luz (Mateo 17:2). El salón de los servicios puede adornarse con el color blanco o con cortinas de tela blanca. Incluso con pequeños detalles, podemos crear un espacio sagrado para que la gente se sumerja en el tema de la temporada.

En Lucas 9, leemos que el Padre dijo: “Escúchenlo” en la transfiguración de Jesús. Las sugerencias para alentar la participación podrían ser: ¿Cómo habla Jesús hoy? ¿Cómo estamos escuchando?

La liturgia, acompañada de diferentes expresiones creativas de adoración, lleva a los congregantes a apreciar la relevancia de la temporada: la revelación, manifestación y aparición de nuestro Señor Jesucristo.

Que esta temporada de Epifanía sea significativa mientras la luz de Cristo continúa brillando para nosotros, en nosotros y a través de nosotros.

[1] [Del Leccionario de la Iglesia](#)

Inicio

Herramienta de la Iglesia: Orando cuando leemos las Escrituras

Inicio

Al finalizar el año, orar con las Sagradas Escrituras es una forma poderosa de reflexionar sobre la presencia de Dios en tu vida. Esperamos que esta herramienta de la iglesia te ayude a llevar un diario para expresar gratitud y a discernir la guía de Dios para el futuro. (Click en la imagen)



LO ESENCIAL:

Practicar el discernimiento nos ayuda a crecer en la fe, escuchar la voz de Dios y conectarnos con los demás. Orar al leer las Sagradas Escrituras y reflexionar sobre el año que pasó es una manera útil de cultivar el discernimiento. Nos permite expresar gratitud, fortalecer nuestra fe y comprender la guía de Dios para el futuro.

Esta práctica nos conecta con el corazón y la mente de Dios, ayudándonos a interiorizar su palabra y a profundizar nuestra relación con él. Pasos sencillos como leer las Sagradas Escrituras lentamente y llevar un diario de nuestras reflexiones pueden hacer que esta práctica sea más *significativa*.



Visita nuestra página:
[Comuniondegracia.org](https://comuniondegracia.org)

<https://comuniondegracia.org/wp-content/uploads/2024/12/Herramienta-de-la-Iglesia-Orando-cuando-leemos-las-sagradas-escrituras.pdf>

Inicio

La despedida del pastor Dishon: un pequeño retoño verde

Inicio

Que la esperanza nos permita soñar.



Por Dishon Mills, pastor de Steele Creek, Carolina del Norte, EE. UU.

En mi oficina, frente a mi escritorio, hay un retoño de higuera. Con la bendición de mi madre, lo saqué de la base de la higuera que había en su patio trasero. Lo desenterré con cuidado y envolví sus raíces en toallas de papel húmedas. Lo llevé a casa y lo puse en una maceta. Coloqué la maceta frente a mi escritorio para poder vigilarlo. Animé al árbol a crecer, hablé con él sobre lo mucho que me encantan los higos y sobre el lugar perfecto que había elegido para él en el patio. Me aseguré de que recibiera suficiente agua y luz solar para crecer fuerte.

Que una planta sea arrancada de raíz de esa manera es traumático. Muchas veces, una planta muere por el impacto. Esperaba que todo saliera bien, pero mi corazón se hundió cuando las pocas hojas del retoño se marchitaron y murieron. Durante semanas, me quedé mirando lo que parecía una ramita muerta atrapada en la tierra. Seguí cuidándolo, pero no sabía si estaba trabajando en vano. Mi cuidado del retoño se vio

recompensado cuando vi un pequeño brote verde al final de una de sus ramas. Por supuesto, faltan al menos tres años para que vea higos en este árbol, pero mi esperanza se ha encendido. Y esa esperanza me ha hecho soñar. Mi mente está llena de visiones de conservas de higos, bocadillos de higos secos y otros platos que cocinaré con higos. Todo esto se debe a que vi un pequeño brote verde.



Escribir esta columna ha sido muy parecido a observar el retoño de mi higuera. Mi primer artículo de Visión Juvenil apareció en el Capacitador de noviembre de 2020. No fui el primero en CGI en hablar de los niños a través de mis escritos. Al igual que la higuera de mi madre, muchos siervos fieles allanaron el camino para que existiera Visión Juvenil. Al mismo tiempo, se me pidió que tomara lo que Dios me había hecho ver y

experimentar y que hablara palabras de vida a quienes cuidan a nuestros miembros más jóvenes. Se me pidió que criara un retoño de higuera. En otras palabras, se me pidió que escribiera una columna sin saber si alguna vez daría fruto.

Según mis recuerdos, es posible que ya hayas adivinado que este será mi último artículo de Visión Juvenil. Quiero liberarme para concentrarme más en mis deberes como pastor de Grace Communion Steele Creek. Sin embargo, mientras estoy aquí escribiendo, no siento tristeza. Estoy lleno de gratitud y esperanza.

Nuestra denominación, como muchas otras, ha sufrido un descenso general en el número de miembros jóvenes, pero creo que he visto aparecer un pequeño brote verde. Estoy escuchando que cada vez más congregaciones se están integrando en su comunidad y están iniciando campamentos vecinales que se basan en relaciones auténticas. Oigo hablar de ministerios para niños y jóvenes en lugares como Manila y Surrey Hills que están prosperando. He hablado con muchos pastores de CGI que están trabajando diligentemente para volver los corazones de sus miembros hacia los niños. No estoy diciendo que la columna Visión Juvenil sea responsable de estas tendencias positivas. Sin embargo, creo que la existencia de esta columna ha sido otra señal de las cosas buenas que Dios está haciendo en medio de nosotros.

En lo que respecta a los jóvenes de CGI, tengo muchos sueños. Puede que falten años para que veamos el fruto, pero creo que el fruto está llegando. Recuerdo las palabras que Jesús les dijo a sus discípulos en [Juan 15:16](#): “No me escogieron ustedes a mí, sino que yo los escogí a ustedes y los comisioné para que vayan y den fruto, un fruto que perdure. Así el Padre les dará todo lo que pidan en mi nombre”. Este es el Jesús a quien pertenecemos. Si seguimos fielmente a donde Él nos guía, creo que Él

hará que el fruto crezca en medio de nosotros. Ruego que nos aferremos a esta verdad mientras continuamos compartiendo el amor de Cristo con nuestros jóvenes.

Muchas gracias por leer las palabras que Dios me dio. Ruego que te hayan ayudado a sentir algo de esperanza y que la esperanza te haya hecho soñar.

Nota del editor: Esta columna continuará con escritores invitados de cada una de nuestras seis regiones globales.

Inicio

